

## La Doctrina de Interacción Lección Cuatro

*El Problema:* ¿Qué tan gran “mordida” debe tener el mundo material en el que vivimos? ¿Hasta qué grado tiene el mundo que ver en la manera que lidiamos con la vida en la Tierra? ¿Está Dios envuelto? Si es así, ¿de qué manera está involucrado? Necesitamos grandemente tener una comprensión que sea bíblica sobre la relación que existe entre el mundo que no podemos ver, y el mundo que sí vemos. En este estudio de Salmos 25, tomaremos nota de al menos 7 maneras que David nos enseña de como interactuar con el mundo de la materia y energía. Lo que está en juego aquí es la fe y nuestra relación con Dios.

*Suposiciones Subyacentes como se Expresan en Términos Cotidianos:*

- 1) Dios gobierna el mundo espiritual. Pero mientras vivimos aquí en la dimensión natural, el Señor nos da el sentido común para salir adelante.
- 2) Por supuesto nadie que es cristiano en realidad duda que “Dios está con nosotros,” pero sabemos que esto está sujeto a cierto tipo de limitaciones. Lo que más podemos afirmar es que Dios está con nosotros en un “sentido espiritual.”

*Generalización:* Aquí debe haber una convicción de que lo eterno, y todo lo que conlleva, tiene primacía sobre lo natural/material.

*El Pasaje de las Escrituras:* Salmos 25:1 – 3

*La Lección:*

- 1) David creyó—y está establecido en este texto—que aquí existe algo que tiene primacía sobre el campo de la materialidad.
- 2) El término primacía significa que una cosa tiene más poder sobre otra cosa. Significa que una cosa es superior en todos los sentidos a otra.
- 3) David nos dice en los tres versículos que estamos considerando en esta lección que Dios y lo eterno tiene primacía sobre todo en el ámbito natural de las cosas. Esto no es simplemente una idea; es más que eso. Esto es convicción.
- 4) David ha decidido que interactuará con el mundo de la materia y energía en la convicción de que lo que no ve tiene primacía sobre lo que sí ve. Todos los problemas que él lamenta y son de su preocupación, están en el lado natural de las cosas. Es aquí donde están sus enemigos; es aquí donde sus ansiedades y preocupaciones están localizadas. David está en el juego y ¡es un gran juego!
- 5) De lo que está convencido David que tiene primacía es la Personalidad Viviente del Dios Mismo. En el primer versículo David se refiere a este Dios como “Dios” y como “Señor”. ¡Así

que esta personalidad viviente es categóricamente removida de y es diferente de, y tiene primacía sobre los componentes materiales que conforman su situación!

6) Esto significa que David es motivado por la creencia de que la materialidad de cualquier situación nunca es primordial. Nunca mantiene el primer lugar. El lado material no determinará cualquier cosa.

7) Al contrario: “A ti, oh Jehová, levantaré mi alma.” (versículo 1) y “Dios mío, en ti confío” (versículo 2). No tenemos razón para creer que esta “confianza” que David tiene está:

- condicionada a las realidades materiales que él enfrenta
- circunscrita de alguna manera por el orden material de las cosas
- calificada por su implicación personal en lo material o natural

8) Este es un tipo único de confianza, de creencia y de fe. Es claramente seguro que la fe de David es de tipo muy particular. Este hombre, completamente rodeado por fuerzas materiales y que están muy por encima de él, contiene una fe que no es de “bajo perfil”, no es “realística” ni tampoco validada por su “sentido común.”

9) Por tanto, ha de haber una relación entre la fe de David y su convicción de la primacía, de lo eterno sobre lo material. Sin importar la situación, David no espera que el ámbito natural de las cosas será más fuerte que Dios el Señor.

10) Así que he aquí una pregunta. ¿Que diremos acerca del tipo de fe que le niega la primacía a lo eterno y se la atribuye a lo material? ¿Es bíblica dicho tipo de fe? ¿Tiene la garantía de las Escrituras?

11) Si David tiene una fe que le atribuye primacía a lo que no puede ver, probar, tocar, oír u oler, ¿cómo es que esa fe lo obliga a interactuar con el mundo de la materia y energía. (lo cual es aquello que él puede, ver, probar, tocar, oír y oler)?

12) Existen en la Biblia abundantes ejemplos de personas quienes pusieron la primacía en lo material y no en lo invisible. Cuando hicieron eso, ¿dejaron ellos de creer en Dios? Bueno, no—pero tuvieron una fe que fue controlada por su propia experiencia. Así que lo que ellos quisieron decir cuando decían creer en Dios, tendría que ser vastamente diferente de lo que David quiso decir.

- Números capítulos 13 y 14: El caso de Israel y el día de la incredulidad.
- Mateo 8:23-27; Marcos 4:36-41; Lucas 8:22-25: El caso de los discípulos en el mar agitado por la tormenta
- Mateo 23:23-24: Las palabras de Jesús a los fariseos

13) ¿Pudiera ser que lo que debemos llamar fe debe pasar por una revisión significativa?

### *Preguntas de Discusión*

- 1) Define primacía en tus propias palabras. Da ejemplos de la relación de primacía en estas historias bíblicas tan familiares: la Creación, el Diluvio, David y Goliat, la Resurrección.
- 2) Ve Salmos 25 y da una lista de ejemplos donde David da indicación de la primacía del Señor sobre la esfera material.
- 3) ¿Que “peso” le asigna David al sentido común en cuanto respecta a la relación entre lo material y lo eterno?
- 4) ¿Qué evidencia de la personalidad de Dios se ve en este Salmo, y la manera que esto afecta la relación entre El y el campo material en el que vivimos?
- 5) ¿Qué piensas que es necesario para que un creyente del siglo 21 le quite primacía a lo material y dásela a Dios? ¿Que pasos tendría que tomar el creyente? ¿Dichos pasos tendrían que comenzar con los pensamientos o las acciones?
- 6) Dado lo que has aprendido del Salmo 25 sobre las relaciones de primacía, ¿de qué manera ha cambiado tu definición de fe (si así ha sido)?
- 7) Piensa en una situación que estás enfrentando que implique interaccionar con el mundo material. ¿Qué pasos tomarás esta semana para asignarle primacía a Dios, según corresponde a tu situación?